
 
 

Präsidiumssitzung und Verbandsrat des RVH 
am Montag, den 20.09.2021   
virtuell über Microsoft Teams 
 
 
 
 
anwesend: 
 
Bernd Dankowski – Präsident (Club TdC) ab 19.12 Uhr 
Kathi Sigmund – Stellvertretende Präsidentin (FC St. Pauli) 
Arne Naujokat – Vizepräsident Breiten- und Freizeitsport (RSG Blankenese) 
Alexander Böker – VP Leistungssport Rennsport und Offroad, KO Kommunikation (RG Uni 
Hamburg) 
Olaf Bonk – Koordinator RTF/CTF, (Vorsitzender RSG Blankenese) 
Hauke Schwarm – Vorsitzender Radsportjugend (RG Hamburg) 
Ilka Kunz – Geschäftsführung (Cyclocross Hamburg) 
 
Cord Marquardt – Abteilungsleiter FC St. Pauli Radsport 
 
Gäste: 
Nicole Coco Dreyer – FC St. Pauli 
André Siegel – RV Germania 
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung 
2. Genehmigung Protokolle 
3. Breitensport 

- Radtourenfahren Aktuelles, Trennung RTF/CTF (Gravel) 
- Digitale RTF Wertungskarte beim BDR in Planung (Bericht Olaf Bonk) 
- Radsportabzeichen 
- Ausblick 2022 (RTF-Cup HH, Double-Wertung) 

4. Straßenrennen 2022 – wie bekommen wir die wiederbelebt? 
5. KO Bahn 2022 
6. Aktualisierung Homepage 
7. Verschiedenes 

 
TOP 1: Begrüßung 
K. Sigmund begrüßt die Anwesenden der virtuellen Sitzung um 19.02 Uhr. 
 
TOP 2: Genehmigung Protokoll 
Die Protokolle der Präsidiumssitzung vom 09.08.2021 und der Verbandsratssitzung vom 
29.03.2021 werden einstimmig genehmigt. 
 
TOP 3: Breitensport 
A. Naujokat berichtet von den Radtourenfahrten der Harburger RG mit 44 Teilnehmern und 
des FC St. Pauli mit rund 300 Teilnehmern, die beide als vor Ort-Veranstaltung unter 
Corona-Bedingungen durchgeführt worden sind. Beide Vereine hatten ein spezielles 
Hygiene-Konzept entwickelt, das die Durchführung ermöglicht hatte. Während die Harburger 
RG mit schlechten Wetterbedingungen zu kämpfen hatte, zeigte sich für den FC St. Pauli die 
Sonne. Samstag habe es die erste CTF der Saison gegeben mit 74 Anmeldungen, die 
Elbhang-CTF der RG Uni Hamburg. Die gestrige Rudi-Bode-RTF sei wiederum als Corona-
RTF (d.h. eigener Start nach GPS-Track) durchgeführt worden. 
Die Breitensportkommission des BDR unter Führung des neuen Vizepräsidenten 
Breitensport Bernd Schmidt plane die Trennung der Zuständigkeiten RTF und CTF und 



 
 

Verteilung auf zwei Koordinatoren-Posten. Hintergrund sei der „Gravelboom“, der ein 
besonderes Augenmerk verdient habe1. Die Landesverbände sollten nach Möglichkeiten 
ebenfalls so verfahren. A. Naujokat ergänzt, dass hierfür die Satzung geändert werden 
müsse und eine weitere Person gefunden werden müsse, die bereit wäre, ein solches neues 
Amt zu übernehmen. O. Bonk erläutert Überlegungen des BDR, eine digitale Wertungskarte 
einzuführen. Er und A. Naujokat gehen dabei allerdings davon aus, dass es eine solche nicht 
vor 2023 geben wird. 
A. Naujokat fragt das Interesse an einem Einzelzeitfahren für das Radsportabzeichen noch 
in 2021 ab. Er berichtet ferner über zwei Ideen, den Breitensport auch für Neueinsteiger 
interessanter zu machen. Zum einen über eine RTF-Serie der Hamburger Veranstalter, zum 
anderen über eine Serie, bei der doppelte Ortsnamen „erradelt“ werden. 
 
TOP 4: Straßenrennen 2022 
In der zweiten Jahreshälfte ist der Rennsport langsam wieder angelaufen. Dies war 
allerdings mit weiten Anreisen verbunden. I. Kunz stellt daher die Frage, inwieweit auch in 
Hamburg wieder Rennen stattfinden können. A. Naujokat verweist auf die Möglichkeit, ggf. 
als Verband finanzielle Unterstützung zu leisten, um z.B. coronabedingten Mehraufwand 
aufzufangen. A. Böker ergänzt, dass es häufig an fehlenden Strecken scheitere, nicht den 
finanziellen Rahmenbedingungen. Für jede einzelne Veranstaltung gebe es individuelle 
Gründe, die jeweils nachvollziehbar seien, aber insgesamt ein schwieriges Bild abgeben.  
B. Dankowski schlägt vor, dass über Vereinsgrenzen gedacht werden könne und Rennen 
vereinsübergreifend stattfinden könnten. Der Verband könnte dabei unterstützen. I. Kunz 
erinnert an bereits erfolgte Zusammenarbeit in der Vergangenheit. A. Siegel fragt, ob es 
nicht Know-how gebe, neue Strecken, auf denen Rennen gefahren werden könnten, zu 
identifizieren. B. Dankowski erklärt, dass die Genehmigungssituation in einem Stadtstaat 
sich besonders herausfordernd darstelle. Insbesondere Dauerbaustellen stellten eine 
Schwierigkeit dar. A. Böker plädiert dafür, mit offenen Augen durch die Stadt zu gehen und in 
einem ersten Schritt mögliche Strecken an die Geschäftsstelle zu kommunizieren. Es 
entsteht eine angeregte Diskussion. C. Marquardt verweist auf neue Veranstaltungsformen, 
wie zum Beispiel Orbit 360°. 
Auch „KOMument“ und „Stoppomat“ werden als alternative Veranstaltungsformen benannt, 
die aber eher als Ergänzung, denn als Ersatz „traditioneller“ Rennen angesehen werden. Es 
soll eine Veranstaltung zu dem Thema geben im Rahmen der Reihe „reden wir drüber“, um 
sich auf breiterer Ebene mit Interessierten auszutauschen und eine Trendwende einzuläuten. 
 
TOP 5: Koordinator Bahn 2022 
I. Kunz teilt mit, dass J. Steffens seine Koordinatorenposten als Koordinator Bahn und 
Koordinator Querfeldein im nächsten Jahr aufgeben wird und regt an, bereits jetzt 
insbesondere für den Bereich Bahn nach Nachfolgern Ausschau zu halten. C. Dreyer äußert 
Interesse, sich auf der Radrennbahn zu engagieren. 
 
TOP 6: Aktualisierung Homepage 
Die Homepage des Verbandes beruht auf einem schon älteren Content-Management-
System, welches ggf. nicht mehr allen aktuellen Anforderungen genügt. Gleichzeitig ist es 
nicht einfach, die Seite auch auf allen Unterseiten aktuell zu halten. 
B. Dankowski regt an, für eine Neugestaltung ggf. Digitalisierungsmittel über HSB oder 
andere Förderer einzuwerben. A. Böker ist Neuerungen gegenüber offen und kann nur die 
Dinge auf die Seite stellen, die ihn erreichen (aufgrund Doppelbelastung durch mehrere 
Ämter im Verband). C. Marquardt informiert über Erfahrungen beim Relaunch der Seite der 
Radsportabteilung St. Pauli. C. Bonk wünscht sich eine stärkere Gewichtung des Bereichs 
Breitensport. A. Böker, B. Dankowski und I. Kunz werden sich zu diesem Thema noch 
einmal abstimmen. 
 
 

 
1 https://www.radsport-sh.de/news/details/datum/2021/09/18/bdr-breitensport-will-den-offroad-bereich-
ausbauen.html Auszug aus der durch den BDR heraus gegebenen Pressemitteilung. 



 
 

TOP 7: Verschiedenes 
• A. Böker wirbt für die durch den Verband initiierte Trainerausbildung Trainer C im 

Herbst2.  
• Der Club Tete de la Course unterstützt die Jugendarbeit im Hamburger Radsport 

erneut mit 5.000 EUR. Der Verband ist für diese wertvolle Unterstützung, die auf der 
gestrigen Mitgliederversammlung des Club TdC beschlossen wurde, sehr dankbar. 

• Aus der Harburger RG macht das neue U19 Talent – Louis Kitzki von sich reden. 
Nachdem er sein drittes Rennen überhaupt in Kiel3 gewinnen konnte, hat er sich nun 
mit einem 31. Platz achtbar beim stark besetzten Bundesligarennen (gleichzeitig DM 
Berg) geschlagen. 

• K. Sigmund berichtet, dass nun in ersten Rennen die Klasse Seniorinnen Ü40 neu 
eingerichtet worden sei. Der darauf zielende Antrag des Verbands beim BDR zeige 
daher auch außerhalb der Regularien erste Erfolge. 

• Für den 25.10.2021 ist ein Meeting mit allen Jugendtrainern geplant. Wer keine 
Einladung erhalten haben sollte, melde sich bitte gern kurzfristig entweder bei A. 
Böker oder I. Kunz. 

• A. Naujokat beantwortet die Frage von O. Bonk hinsichtlich einer Vereinsförderung 
für die Durchführung einer RTF nach Schleswig-Holsteinischem Vorbild dahingehend, 
dass diese Förderung seiner Kenntnis nach ursprünglich für die Teile des Landes 
gedacht, in denen aufgrund der Entfernung nicht so viele Startende erreicht werden 
wie in der Metropolregion Hamburg und die Vereine ein höheres Risiko trügen, die 
Veranstaltung kostendeckend zu gestalten. In Hamburg sei es vor Corona möglich 
gewesen, auch mit „schlechten“ Teilnehmerzahlen kostendeckend zu arbeiten. Sollte 
sich diese Situation durch/nach Corona grundlegend geändert haben, müsse man die 
Situation neu betrachten und könnte ggf. über eine Einzelfall-Förderung nachdenken. 

 
 
Um 20.55 Uhr schließt B. Dankowski die Versammlung. 
 
Protokoll: A. Naujokat 
Hamburg, den 20.09.2021 

 
2 https://www.radsport-hh.de/cms/index.php?trainer-c-ausbildung-ab-november 
3 http://www.harburger-rg.de/index.php?section=news&cmd=details&newsid=819&teaserId=4  


